

El ex presidente Galtieri fue juzgado en el juicio a la Junta Militar a causa de sus crímenes contra los Derechos Humanos.

El ex presidente Galtieri fue juzgado en el juicio a la Junta Militar a causa de sus crímenes contra los Derechos Humanos, aunque fue encarcelado en 1986 por los cargos de incompetencia mientras dirigía al Ejército hacia la Guerra de Malvinas. Fue liberado luego de un breve encarcelamiento debido a la presión militar. En el año 2002 fue procesado en una investigación sobre la desaparición de militantes montoneros ocurrida a principios de la década de los años '80 y por cargos de Obediencia Debida del año 1986. En julio de 2002 se le otorgó el arresto domiciliario como prisión preventiva ante la inminente reapertura de las causas por la desaparición de menores y otros crímenes de lesa humanidad durante el período de su servicio frente al Segundo Cuerpo de Ejército. Su avanzada edad y su deteriorada salud a causa de su alcoholismo crónico, le permitieron continuar con la prisión domiciliaria. A fines de ese mismo año fue internado por complicaciones derivadas de un cáncer del páncreas. El 12 de enero del año siguiente murió a causa de un paro cardíaco.



Monumento conmemorativo de la Guerra de Malvinas.



Reynaldo Benito Bignone.

REYNALDO BENITO BIGNONE

Gobierno de facto

Periodo de Mandato: 2 de julio de 1982 – 10 de diciembre de 1983

Nació el 21 de enero de 1928 en la ciudad de Morón, Provincia de Buenos Aires. Ingresó como cadete en el Colegio Militar de la Nación en 1944; de allí pasó al Arma de Infantería como subteniente en julio de 1947. En 1957 se graduó como oficial del Estado Mayor y en marzo de 1958 pasó a la Escuela Superior de Guerra; también cursó estudios en

España durante la dictadura de Franco. En 1958 se incorporó además al Estado Mayor General del Ejército, donde llevó a cabo un curso de informaciones para oficiales de la Escuela Superior de Guerra. A fines de 1959 ascendió a Comandante y más tarde se sumó al grupo de oficiales integrantes del centro de altos estudios del Arma.



Morón, Buenos Aires.

En 1964 logró el grado de Teniente Coronel; seis años después, tras cumplir con diversos cargos militares, fue elevado luego al rango de Coronel. En 1973 fue designado secretario del Estado Mayor y asumió la dirección del Colegio Militar en 1975. Hacia fines de ese mismo año, ascendió al cargo de General de Brigada. Fue nombrado delegado de la Junta Militar en el Ministerio del Bienestar Social en 1976; siendo también director del Colegio Militar de Buenos Aires, donde se realizaron misiones ilegales en la lucha antsubversiva.

A partir del año 1978 realizó varios viajes al Vaticano para supervisar la marcha de la mediación papal en el conflicto entre Argentina y Chile por el canal de Beagle. En diciembre de 1978 ascendió a General de División; en octubre de 1980 fue designado Comandante de Institutos Militares, ejerciendo este cargo hasta pasar a retiro en diciembre de 1981.

Ocupó el hospital Alejandro Posadas, lugar que se convirtió en campo de concentración durante el régimen militar.

Poco tiempo después de la imposición del régimen militar, Bignone ocupó el hospital Alejandro Posadas, lugar que se convirtió en campo de concentración durante el régimen militar. Fue jefe del Área 480 del campo de detenidos de Campo de Mayo. Su carrera militar y política siguió su curso y el 1 de julio de 1982 fue nombrado presidente de la Argentina en reemplazo de Leopoldo Galtieri. Durante su mandato firmó un decreto que dispuso la destrucción de todas las constancias y antecedentes de detenciones de personas durante la dictadura. Además, sancionó una ley de pacificación que fue derogada posteriormente por el presidente democrático Raúl Alfonsín, que la consideró como una "auto amnistía".

Aunque había solicitado el retiro en 1981 tras la caída de Videla en 1981, varias circunstancias lo colocaban como candidato ideal para asumir la Presidencia y su retiro no se concretó. Pese a la intención del comandante del ejército Cristino Nicolaidis de demorar

lo máximo posible la entrega del poder a un gobierno democrático, Bignone anunció en su primer discurso público la intención de convocar a elecciones para comienzos de 1984. Pero proceso de retorno de la democracia se vio acelerado por la catastrófica situación económica y política del país. José Dagnino Pastore, ministro de Economía de Bignone, declaró el "estado de emergencia" frente a los cierres de fábricas, a la inflación que superaba el doscientos por ciento, y a la constante e imparable devaluación de la moneda.



Canal de Beagle.

En este contexto, las presiones políticas se hicieron cada vez más fuertes. La junta multisectorial fundada por Ricardo Balbín y liderada por su sucesor, Raúl Alfonsín, intentó lograr la entrega anticipada e incondicional del poder. Mientras tanto, las organizaciones de Derechos Humanos, encabezadas por Adolfo Pérez Esquivel, intensificaron su lucha por esclarecer el paradero de los detenidos desaparecidos; y numerosos reclamos por las mismas causas llegaban desde países extranjeros por vía diplomática. El 16 de diciembre, una manifestación masiva convocada por la junta multisectorial fue fuertemente reprimida por la policía y dejó como saldo la muerte de un manifestante. Por otro lado, los cuestionamientos internos de la Armada y la Fuerza Aérea llevaron al Ejército a nombrar al general retirado Benjamín Rattenbach a cargo de la investigación de la guerra de Malvinas.

El 28 de abril de 1983, cuando ya se había fijado la fecha para las elecciones del mes de octubre de ese mismo año, Bignone dictó el decreto 2726/83 y ordenó la destrucción de toda la documentación existente sobre la detención, tortura y asesinato de los desaparecidos; destruyendo también el Documento Final sobre la Lucha contra la Subversión y el Terrorismo que dictaminó la muerte de los desaparecidos.

En las elecciones de octubre de 1983, Raúl Ricardo Alfonsín, de la Unión Cívica Radical, resultó electo para ocupar la Presidencia de la República Argentina con el 52% de

Fue condenado a prisión común en 1985 junto a otros integrantes del régimen militar.

los votos. Bignone fue el encargado de convocar dichas elecciones libres y también de hacer el traspaso de poderes al nuevo presidente. Un mes después de dejar el poder, fue detenido; se lo acusó por la desaparición y asesinato de soldados y también por su participación en la guerra contra la subversión. Fue el primer militar detenido y encarcelado tras la llegada de la democracia, condenado por crímenes de violación de los Derechos Humanos. Luego de cumplir seis meses en dependencias militares, fue puesto en libertad el 28 de junio de 1984 por disposición del Consejo Supremo de las Fuerzas Armadas. Fue condenado a prisión común en 1985 junto a otros integrantes del régimen militar. En 1989 fue beneficiado por el indulto gracias a las Leyes de Punto Final y Obediencia Debida. Se le imputan numerosos casos de secuestro, torturas y asesinatos cometidos durante su comandancia del campo de concentración de Campo de Mayo. Aunque la pérdida de documentos ordenada por Bignone fue irreparable, los descubrimientos de espionaje a civiles en la Base Naval Almirante Zar, en 2006, dan cuenta de la existencia de muchos archivos que dicen haberse destruido. En 1999, al reabrirse las causas por secuestro de menores, Bignone fue puesto nuevamente a disposición de la Justicia. Su avanzada edad le permitió obtener el arresto domiciliario.



Raúl Ricardo Alfonsín.

RAÚL RICARDO ALFONSÍN

Partido Político: Unión Cívica Radical (UCR)

Periodo de Mandato: 10 de diciembre de 1983 – 08 de julio de 1989

Nació en la ciudad de Chascomús, Provincia de Buenos Aires, el 12 de marzo de 1927; falleció en la ciudad de Buenos Aires el 31 de marzo de 2009. Fue abogado, político, periodista y presidente de la República Argentina. Comenzó su carrera política ingresando al Movimiento de Intransigencia y Renovación de la Unión Cívica Radical. Apenas ocupó el cargo de Presidente de la Nación, creó la CONADEP, Comisión Nacional sobre Desaparición de Personas. Fue el primer presidente democrático de la Argentina luego del gobierno de facto de la Junta Militar.



Chascomús, Buenos Aires.

Su primer cargo político fue como concejal de su ciudad natal en 1950; en 1952 fue diputado de la Asamblea provincial de Buenos Aires. Tras pasar por la cárcel en 1953,